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除了驰骋于各个投资市场间，这个投资人也一直在关注着
宁波的金融市场。冯先生有些遗憾，在他眼中，大量的金融高
手如同“不归的候鸟”，多数都离开宁波，扎根于杭州或是上
海等地。他也是其中一个——目前正在上海组建一个金融团
队，主要从事专业证券投资业务。

“事实上，以往宁波冒头的期货高手最多，这些人一般都
来自远大、中基等实力强大的外贸公司，但眼下这批人中的佼
佼者大多去了杭州”他描述着自己的所见所闻，“而证券人才
大多数都集聚上海。”

他认为，目前宁波制造业实力强劲，但是吸引金融人才的
环境却并没有那么乐观。很多企业依然没有重视到金融这条腿
的重要性。然而，相对制造业来说，它显得更加轻盈，但带来
的收益却很厚重。这几年，杉杉与雅戈尔也已经通过资本市场
来证实了这一点。

对于宁波这座城市来说，金融服务行业作为第三产业屹立
其间也将带来巨大的改变。如果土壤足够肥沃，这个群体的稳
定性更强，基本上不会离开这座城市；在带来强大效益的同
时，金融从业者的消费能力更强，可以为一座城市的消费市场
加足一把马力。

听着这位投资人用执拗的低音缓缓陈述完了这些看法，渗
透着独有的忧虑。突然，宁波这张人才图谱上又多了几分令人
深思的奥义。

在信贷政策比较宽松的年代，冯先生完全不按套路出牌。他
购入一套房产后，再将其全额抵押去购买新房，并且踩上了限购
前的末班车，用足了所有的购房额度。除了不断抵押之外，他还
通过大额刷信用卡来购买房产，通常一次会刷掉30-50万元。

棋高一着，却着实险得不行。很难想象，这个小伙子在最高峰的
时候，手头紧抓10几套房产，最凶的时候每个月利息高达10万元。

但又不得不承认，在房产市场这帧浮世绘中，他巧妙地转身
避过了每一个坑，通过增值的方式赢了个“大满贯”——2013
年，他减持了大量的房子，卖掉一半左右，有一部分去年才处理
掉；2015年，眼瞅着中小地产商望“地”兴叹，外面的地产商
纷纷涌入，以此预估去库存趋势显著，便又买入一大波房子。前
前后后算下来，平均每套房子的利润率在30%左右。

师傅领进门以后，这个成长迅速的投资者也加入了自己的想
法。也是在2015年，冯先生在研究各种政策后预判，社区商铺
将会有10年左右的黄金期，于是萌生了固化一部分资产的念头
——开始一路专门购买沿街商铺，比如一些具备餐饮条件的店
铺。与此同时，他也瞄到了租赁市场的无穷潜力，购买了许多公
寓住宅，目前包租了六七套。

一边进行大批量的“试验”，一边他也对以往的房产投资作了
“遗憾的总结”：“最初，我要是同时购入上海与杭州的房产，现在
应该又是一番全新的光景；还有一个判断失误，那就是我曾经认
为小户型会被淘汰，所以很早就处理掉了一批小户型，但事实上
并不是这样，110平米、90平米的户型依然是人们的心头爱……”

投资市场
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会投资的人，怎么可能放过股市？2013年，他开始大举进发股票市场。对
于学习能力极强的投资者来说，进入这一市场不亚于打开另一本教科书。2年
后的牛市，冯先生通过股票及其他衍生产品挣到了1200多万元。

他的秘诀既简单又艰难。“做股票的人，就如同在考试，离不开前期的努
力。从一开始的40分，慢慢到59分，最后够到及格线，或者一路成为大神”
冯先生巧妙地打了一个比方，“但是很多人到59分就觉得自己努力得不行，快
要坚持不下去了，很抱歉，不到60分就是不到火候，意味着赚不到钱。”

他自己何尝没有历经尝试。经过对行业、政策、经济等多重方面的研习和
考察之后，逐渐形成了自己的交易模型与方法，并且加入了一个高知人才的金
融圈，共同切磋。

“其实我也只是个菜鸟，身边处处有大神。”已然是众多散户眼中的老虎，
冯先生已然十分谦逊，并顺手拨开那层丛林间的厚重浓雾。在他的圈子中，不
乏复旦、厦大、清华等高校的神级人物，他们每个人都自成一套，甚至还会通
过几年时间用程序制作一个精准的模型。“说个最吓人的，一个做增强指数的大
神，在盘子很大的情况下，可以做到年化50%左右，而且本人非常低调。” 他
笑着说。

“猛兽”不仅大方地展示了自己的“族群”，同时也为“鱼虾”们带来了新
一年的投资建议。

“永远都不要抱着投机的心理，且要摆正自己的位置，价值投资才是股市中
百转千回唱不烂的歌。”在冯先生眼中，今明两年，那些手头资金非常充足的行
业垄断股、龙头股值得投资。此外，寻找一些具备潜质的成长股以抵抗通货膨
胀，也必不可少。

要筛选一只值得投资的股票，离不开前期的考察。“我认为，股票投资者可以
找一个行业研究到透彻，以医药行业来说，你可以去医院转转，你会发现科伦药业
的出现率非常高，那么心里大概会知道它的地位举足轻重”他仔细地分析道，“股
票市场的考察期一般在一到两年左右，每一次投资必须基于充分的理由。”
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